



Coup de projecteur sur ...

LYCÉE ISNELLE AMELIN

POUR UNE PROFESSIONNALISATION DE QUALITÉ

Fort d'une expérience avérée des équipes pédagogique et de direction, le lycée professionnel Isnelle Amelin s'engage avec succès depuis six ans dans des projets de mobilité professionnelle en Europe.

Pascal BAUDIN

Leonardo Mobilité 2011-2013 : Sections Commerce et Comptabilité

En février 2013, après une préparation linguistique, culturelle et professionnelle de près de 18 mois, 22 élèves ont bénéficié de bourses Leonardo pour leur formation en Europe. Outre la meilleure des préparations pour la mention européenne de leur diplôme, un tel stage constitue avant tout une expérience valorisante dans le cadre de leur future recherche d'emploi.



Enjeux

Notre projet comportait quatre enjeux majeurs pour ces jeunes en formation initiale :

- développer leur aptitude à la mobilité professionnelle,
- permettre leur perfectionnement linguistique et professionnel,
- leur faire prendre conscience de la signification de la citoyenneté européenne et des atouts de celle-ci,
- favoriser l'inclusion complète des participants à besoins spécifiques et leur représentation.

Un projet dans la lignée des priorités européennes, nationales et régionales

Reconnu pour améliorer la qualité de la mobilité et développer le dialogue interculturel, ce projet propose une meilleure professionnalisation du public, formé par un enseignement plus motivant.

Le travail de nos équipes a notamment été récompensé au niveau académique pour son utilisation des TICE, décrochant le premier prix dans le cadre du Projet POP Challenge 2013.

Un travail d'équipe

Une première phase préparatoire en 2012 a rassemblé 8 professeurs et 2 personnels de direction qui se sont appropriés, grâce aux bourses de formateurs, les enjeux du programme de formation initiale Leonardo mobilité et ont contribué à l'organisation des deux séjours en Espagne et en Angleterre.

Impact et plus-value

Notre projet fait l'unanimité : le comportement (le savoir-être) et les résultats scolaires s'en trouvent améliorés, avec pour conséquence que nos élèves s'inséreront plus facilement dans le tissu économique local ou européen, ou qu'ils poursuivront plus aisément leurs études, notamment en classe de BTS.

D'un point de vue social, ce projet représente une opportunité unique pour nos élèves dont c'est, pour la plupart, la première expérience hors académie.

Les stagiaires pourront, de fait, en plus de la mention européenne de leur baccalauréat, obtenir l'attestation EUROPRO, véritable passeport professionnel pour une mobilité à l'échelle européenne.

Perspectives

Les instances européennes nous ont renouvelé leur confiance en doublant le montant de la bourse pour le projet 2013-2015.

Nos futurs projets permettront de rechercher une meilleure synergie entre les acteurs et les lieux de formation afin que notre public obtienne une qualification professionnelle encore plus en rapport avec les attentes du monde professionnel local qui s'imbrique de plus en plus dans une coopération régionale et internationale.



QUESTIONS À

Tarhany LESTE
BAC PRO COMPTABILITE
LEONARDO 2013
VOLET ESPAGNE

Quels sont vos ressentis pour ce voyage ?

Beaucoup d'anxiété pour le premier vol vers l'Europe, puis après cela a été. En même temps, j'étais pressée d'y être.

Sur le plan personnel, quelles ont été vos attentes par rapport à cette expérience ?

Pour moi, beaucoup d'autonomie, loin de ma famille. Grande importance pour mon développement personnel. Pour tous mes camarades, pareil, ils ont dû apprendre à s'autogérer.

Cela m'a obligée à assumer mes choix et mes erreurs. On a appris à vivre en groupe, à se respecter et à gérer nos différences.

J'ai également su m'adapter à ce nouvel environnement sur les plans culturel, linguistique, culinaire, et professionnel.

Le plus difficile a été de gérer le froid et le choc thermique au quotidien.

Qu'est-ce que ce stage vous a apporté ?

Beaucoup de bénéfices. Premièrement linguistiques : je n'ai pas communiqué en français avec mes responsables et collègues de travail mais en espagnol, la langue de travail. Et cela, pendant 3 semaines de suite. Plus de confiance en moi et en mes aptitudes professionnelles.

Qu'est-ce qui rend cette expérience unique ?

Ce qui rend notre stage unique, c'est le plaisir qu'on y prend à partir, de voir toutes ces personnes qui nous attendent tous les matins juste pour savoir si vous allez bien et comment vous trouvez leur ville de Lleida. ...et, bien sûr, ce qui le rend particulièrement unique : avoir goûté à l'heure espagnole ! LES HORAIRES DU MATIN quand on commence à 10h, en sachant qu'on est juste à 20 ou 25 minutes à pieds de son stage, c'est génial !

N°3 novembre 2013

Pour aller plus loin : le site de l'établissement

<http://www.ac-reunion.fr/leurope-et-linternational.html>

